

那覇市教育委員会会議録

令和3年度（2021年度）第19回（定例会）

署名人 仲本千佳子

教育長 山城良嗣

開催日時 令和4年（2022年）2月7日（月） 開会 午後2時02分

閉会 午後2時45分

開催場所 那覇市役所11階 1101A・B会議室

出席者

[教育長・教育委員]

山城良嗣教育長、本仲範男委員、平良浩委員、仲本千佳子委員、二木志保委員

[事務局職員]

【生涯学習部】小嶺理部長、田端睦子副部長

(総務課) 稲福喜久二課長、稻森恵子副参事、松井都矢子主査

【学校教育部】武富剛部長、根間秀夫副部長

【市民文化部】比嘉世顕部長

(文化財課) 大城敦子課長、仲尾次潤主幹

議事日程 ※日程1は非公開案件。ただし、会議録は委員の委嘱後に公開。

1 議案第35号 那覇市文化財調査審議会委員及び那覇市文化財調査審議会臨時調査委員の委嘱について【文化財課】

2 報告1 那覇市議会令和3年11月定例会における代表・一般質問等答弁状況について【総務課】

会議録作成 (総務課) 松井都矢子主査

山城教育長　　はいさい　令和3年度第19回教育委員会会議(定例会)を開催いたします。本日の議案は1件、それから報告が1件となっております。会議録の署名は仲本委員にお願いいたします。

それでは、まず会議の非公開について諮りたいと思います。議案第35号は個人に関する情報が含まれるため、非公開とすることが適当であると思われます。但し、会議録は委員の委嘱後に公開したいと思います。議案第35号を非公開としてよろしいでしょうか。

全員　　異議なし。

山城教育長　　異議なしとのことですので、非公開といたします。関係者以外は退席をお願いします。

～ 非公開 ～

山城教育長　　これより審議に入ります。議案第35号「那覇市文化財調査審議会委員及び那覇市文化財調査審議会臨時調査委員の委嘱について」を議題といたします。市民文化部比嘉部長、お願ひいたします。

比嘉部長　　議案第35号「那覇市文化財調査審議会委員及び那覇市文化財調査審議会臨時調査委員の委嘱について」の案件でございます。提案理由　那覇市文化財調査審議会委員及び那覇市文化財調査審議会臨時調査委員の任期満了により、那覇市文化財保護条例第4条及び那覇市文化財調査審議会規則第4条の規定に基づき、委員を委嘱する必要があるので、この案を提出するものでございます。以下、審議委員のメンバー等ございますけれども、内容につきましては、文化財課大城課長より説明させていただきたいと思います。よろしくお願ひします。

山城教育長　　それでは文化財課大城課長、お願ひします。

大城課長　　文化財調査審議会委員及び臨時調査委員の委嘱について、ご説明いたします。最初に文化財調査審議会委員の委嘱についてですが、お手元の資料3ページをご覧ください。文化財審議会の根拠、規定となる文化財保護条例を抜粋して掲載しております。条例第4条には文化財について、調査、審議する文化財調査審議会を設置し、委員は12名以内、教育委員会が委嘱する旨、定めております。この規定に基づきまして、1ページの上の表にもお示ししております11名を調査審議会委員として委嘱する議案を提出しております。現在も11名の方に委員をお願いしております。調査審議会の委員は、考古、歴史、民俗、建造物、美術工芸等の専門家でございます。任期は、令和4年2月9日から令和6年2月8日までの2年間となっています。委員は12名以内という規定に基づき、11名の委員を提案させていただいております。諮問事項について、充分に調査、審議できる委員構成となっていると考えております。

続きまして、臨時調査委員の委嘱について、ご説明いたします。資料4ページをご覧ください。調査審議会臨時調査委員を置く根拠規定となる文化財調査審議会規則を

掲載しております。規則第4条では調査審議会に、資料の収集及び専門的調査を行うための臨時調査委員を置くことが出来、教育委員会が委嘱すると定めております。この規定に基づきまして、1ページの下の表にお示ししました臨時調査委員4名を委嘱する議案を提出しております。臨時調査委員には、それぞれ個別の専門分野において、特に、その知見を必要とする案件が生じた際に、調査等を依頼することとなっております。専門分野は、造園、民族学、形質人類学、古文書学等に分かれており、伊江御殿別邸庭園の調査については、地元の自治会の方に依頼しております。尚、臨時調査委員は定例の審議会には出席いたしません。以上、概要の説明でございます。ご審議の程、よろしくお願ひします。

山城教育長　　ただいま文化財課のほうから提案説明がございました。この件に関して、ご質問、ご意見等がございますでしょうか。平良委員、お願ひします。

平良委員　　任期満了の臨時調査委員の方は8名でしたけれども、今回は4名という人数の減少は、どういう理由があるのか教えていただけますか。

山城教育長　　文化財課、大城課長、お願ひします。

大城課長　　以前に委嘱しておりましたのは、銘苅の墓跡群というのがあったんですけれども、そちらの調査のほうが終了しましたので、今回は、この考古学の方が臨時調査委員から外れまして、現在4名となっております。

山城教育長　　今回の臨時委員の調査対象は、何に対してですか。

大城課長　　伊江殿内庭園と伊江御殿別邸庭園の2ヶ所の庭園になっております。

山城教育長　　前回の臨時調査委員の考古学関係は、特に必要がないということで人数が絞られたということですね。はい、分かりました。ほか、どうでしょうか。

それでは議案第35号「那覇市文化財調査審議会委員及び那覇市文化財調査審議会臨時調査委員の委嘱について」は、原案のとおり決定してよろしいでしょうか。

全員　　異議なし。

山城教育長　　異議なしとのことですので、議案第35号「那覇市文化財調査審議会委員及び那覇市文化財調査審議会臨時調査委員の委嘱について」は、議決いたします。ありがとうございました。

～ 非公開 ～

山城教育長　　非公開を解きます。それでは報告1「那覇市議会令和3年11月定例会における代表・一般質問等答弁状況について」の説明をお願いします。生涯学習部小嶺部長、お願ひします。

小嶺部長　　報告1「那覇市議会令和3年11月定例会における代表・一般質問等答弁状況について」、明日から2月定例会が始まりますけれども、去った11月定例会でどのような質問項目等があったかということで、総務課長のほうから説明を差し上げます。

山城教育長　　総務課稻福課長、お願ひします。

稻福課長

よろしくお願ひします。令和3年11月定例会の状況について、説明をさせていただきます。会期は11月26日から12月22日までの27日間、開催されております。12月2日から9日には、代表質問・一般質問、10日には議案に対する質疑が行われております。教育委員会関連の質疑につきましては、約50件質疑がなされております。各課の主な質疑内容について、ご説明させていただきます。

ページを2枚捲りまして、課別答弁状況一覧と、課ごとに分けております。こちらのほうが分かりやすいかと思います。ご覧ください。

まず生涯学習課につきましては、1件のご質問がありました。内容といたしましては、地域学校協働活動の概要と進捗状況についてということでご質問があり、これは令和元年度から実施の大名小学校の取り組み状況について、答弁をしているところでです。

続きまして市民スポーツ課、こちらのほうは1件ございました。2024年パリ五輪にブレイクダンス競技が採用されたことに関連いたしまして、ブレイクダンス競技等を含む国際基準の大会が行えるスポーツ施設は、本市にどのくらいあるかというご質問がなされております。

続きまして施設課におきまして、4件の質疑がありました。1件は那覇高校敷地内にありますガジュマルが倒れた事故がありましたので、その要因についての確認があり、その他につきましては、電力の自由化に伴う今後の学校電力の入札の在り方についての質問、後、学校建築・修繕に関する質問ということ、高良小学校屋内運動場の増額、工事金額の変更がございましたので、その増額の要因に対するご質問がありました。

続きまして中央公民館が1件ありますて、こちらは新真和志支所複合施設に入る中央図書館、公民館、研究所に関する検討状況、今、どこまで進んでいるかという内容に対するご質問がなされている所です。こちらのほうは、今的新真和志支所複合施設基本計画に基づき、関係部署と調整を進めている段階ですので、そちらのほうの内容を報告した所でございます。

続きまして学校教育課、今回は28件と前回と比べて少なくなっています。学校教育課のほうは、特別支援を受ける児童生徒の現状ですね。こちらのご質問がありまして、又、更に、特別支援を受けている外国人の現状と状況、日本語支援を必要とする子どもの状況などについてのご質問がありました。後、医療的ケア児支援法に関する対応についてのご質問、学校現場における性教育に関する現状と課題について、生理の貧困、いじめ問題の対応などについてのご質問がなされております。後、中学校の部活動指導員配置事業の現状や課題、北朝鮮の人権問題に関するご質問、琉球古典芸能への取り組みなど学校教育に関するご質問がなされております。その他にも、教育職員等による児童生徒性暴力等の防止等に関する法律の制定がなされましたので、

そちらに関する見解を問われるご質問がありました。その他にも、体罰への対応、教師の悩みを相談できる窓口、教師への支援に関するご質問もありました。教職員に関する学校現場でのパワーハラスメントに対する対応は、どのようになされているかというご質問もありました。他には、通学路の安全の問題や校則に関するご質問がありまして、制服の選択制などに関するご質問がなされておりました。その他にも、コミュニティスクールの取り組みや夜間中学校の設置に向けた取り組みは、現在、どのように進捗しているかというような内容と、補助教材の保護者負担の軽減の現状と対応についてご質問があつた所です。28件、学校教育課の質問の主な内容です。

続きまして教育研究所が、学ぶ機会の確保ということで、臨時休業に伴うオンライン授業の状況についてのご質問がなされております。

次に学校給食課が5件、オーガニック給食の取り組みの状況、給食費の無償化、給食の提供数や価格、未納や牛乳の残量などに関するご質問がなされております。その他、学校給食調理員、会計年度職員に関する給与制度、月額制度に移行できないなどのご質問もありました。

教育相談課につきましては、不登校やいじめに関するご質問で、いじめ等で悩む児童生徒の相談できる第三者機関の窓口の設置、子どもコミッショナー（権利擁護機関）設置についてのご質問がなされております。

後、教育研究所におきましては、GIGAスクール構想、パソコンの状況及び使用率、Wi-Fiの設置状況、教師の能力活用のための支援など、どのようになっているか、などのご質問がありました。更に、GIGAスクール運営支援センターの設置について、今後、どう考えているかというようなご質問がありまして、以上、全課50件の質問がありました。この質問の答弁の内容の詳細につきましては、別紙の資料のほうになっております。以上で説明を終わります。

山城教育長　　ただいま総務課から報告がございました。合計50件あります。その具体的な質問内容、それから答弁に関しては、その次のページから掲載しております。この件に関して、何か、質問等ございますでしょうか。休憩いたします。

～休憩～

～再開～

山城教育長　　再開いたします。報告1「那覇市議会令和3年11月定例会における代表・一般質問等答弁状況について」は、終了いたします。以上を持ちまして、令和3年度第19回教育委員会会議(定例会)を終了いたします。お疲れ様でした。

案件の審議結果

議案第35号	那覇市文化財調査審議会委員及び那覇市文化財調査審議会臨時調査委員の委嘱について	原案どおり可決
--------	---	---------